
平成３１年４月　第４回南部町教育委員会　議事録

開催日時 平成３１年４月１６日（火）

午後１時３０分～午後４時４５分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎　２階会議室

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 安達教育次長、角田人権・社会教育課長、水嶋総務・学校教育課長

書記 渡邊室長

欠席委員 なし

【開会　午後１時３０分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　５．議事Ⅱ　７．専決Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

なし

【６．専決処分Ⅰ】

課長 専決処分第２号「平成３１年度南部町立小中学校主任等の任命」について

　会議案Ｐ１０の説明。

教育長 専決処分第２号「平成３１年度南部町立小中学校主任等の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第２号「平成３１年度南部町立小中学校主任等の任命」について承認する。

課長 専決処分第３号「南部町学校運営協議会設置要綱の一部改正」について

　会議案Ｐ１１－１３の説明。

委員 学校ごとに活動部を置くとのことだが、もともと各学校に活動部はあったのではないか。

課長 各学校の活動部を衰退させないために要綱改正をする。

委員 下部組織はどういった活動をするのか。

課長 学校運営協議会は、学校の運営についての方向性を考え、実際動くのはこの下部

組織となる。９年間で目指す子ども像を実現していく。

教育長 専決処分第３号「南部町学校運営協議会設置要綱の一部改正」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第３号「南部町学校運営協議会設置要綱の一部改正」について承認とする。

課長 専決処分第４号「平成３１年度学校運営協議会委員の任命」について

　会議案Ｐ１４－１７の説明。

委員 法勝寺中学校区と南部中学校区、若干やり方が違うのか。

課長 法勝寺校区は中学校区での運営協議会となったが、南部中学校区は中学校区での

運営協議会へ移行準備を進めている。

【１．互礼・開会】
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教育長 専決処分第４号「平成３１年度学校運営協議会委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第４号「平成３１年度学校運営協議会委員の任命」について承認する。

課長 専決処分第５号「南部町立学校給食センター運営委員会委員の任命」について

　会議案Ｐ１８の説明。

委員 献立は誰が立てるのか。

課長 栄養教諭、栄養主任が立てている。

委員 米子市で保育園は給食献立作成会で決定していたが、学校はどうか。

課長 各センターで独自に立てている。

委員 給食主任が新規となっているが、代わられたのか。

課長 校務分掌での決定なので、新しく来たものや、校内で決定したものが就いている。

委員 栄養教諭、栄養主任は新しい方か。

課長 中田栄養主任が今年３年目、露木栄養教諭が２年目となっている。

教育長 専決処分第５号「南部町立学校給食センター運営委員会委員の任命」について

異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第５号「南部町立学校給食センター運営委員会委員の任命」について承認する。

課長 専決処分第６号「平成３１年度南部町人権学習推進委員の任命」について

　会議案Ｐ１９の説明。

委員 法勝寺の人権学習推進委員は会長のみ委員になっておられるか。

課長 法勝寺の人権学習推進委員は会長が代表で推進委員になっているが、会長は

２７集落に委嘱している。

教育長 専決処分第６号「平成３１年度南部町人権学習推進委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第６号「平成３１年度南部町人権学習推進委員の任命」について承認する。

課長 専決処分第７号「南部町社会教育委員兼公民館運営審議会委員の任命」について

　会議案Ｐ２０の説明。

委員 新規の方はどのように選考したか。

課長 社会教育行政の今後を見据えた選出にした。子育て世代の方、ＰＴＡの役員、青年団等で

保護者が多く入った。

委員 地域性はどうか。

課長 全体１５名で、会見地区から７名、西伯地区から７名、校長会から１名となっている。

委員 昨年はどれくらい集まったか。

課長 公民館運営審議会委員も含めているので、年４回集まっている。複合施設の件も

委員の皆さんにお諮りしながら進めている。

教育長 専決処分第７号「南部町社会教育委員兼公民館運営審議会委員の任命」について

異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第７号「南部町社会教育委員兼公民館運営審議会委員の任命」について

承認する。
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課長 専決処分第８号「南部町スポーツ推進委員の任命」について

　会議案Ｐ２１の説明。

委員 推進委員については異論はないが、推進委員のめざす姿はどうか。地域で委員さんの

姿が見えづらいように思う。やりがいを持って活躍する場を作ってもらいたい。

課長 活躍いただける場を考えていきたい。

委員 １２名中女性が３名なので、多様な意見を入れていただきたい。

教育長 長い経緯があって継続でこのような人選となっている。今後ニュースポーツについても議論

していただきたいと考えている。

教育長 専決処分第８号「南部町スポーツ推進委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第８号「南部町スポーツ推進委員の任命」について承認する。

課長 専決処分第９号「平成３１年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について

　会議案Ｐ２２の説明。

この度、学校歯科医を西部歯科医師会より紹介を受けた。

委員 耳鼻科は、医大から来てもらっているのか。地元の医院ではないのか。

教育長 西伯病院へ週１回来られている先生に学校医を受けてもらっている。

教育長 専決処分第９号「平成３１年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について

異議はないか。

全委員 異議なし。

教育長 専決処分第９号「平成３１年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について承認する。

【８．報告Ⅰ】

①月例報告

   会議案P４の行事日程表の説明

次長 ②事務局関係

　○教育委員会事務局の事務分掌について

　別添資料Ｐ１－６の説明

課長 ③総務・学校教育課関係

　○平成３０年度学校評価について

　別冊資料のとおり

　○平成３０年度学校マニフェスト評価と検証について

　別添資料Ｐ７－１１のとおり

課長 ④人権・社会教育課関係

　○公民館さくらまつりの状況について

　別添資料Ｐ１２のとおり

　○高校生国際交流事業について

　別添資料Ｐ１３－１６のとおり

⑤その他

今年度より人権・社会教育課に非常勤職員１名配属。

委員 マニフェストは学校によって、記入の仕方が違う。できなかったことの対策について記入

がない。
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次長 学力向上、仲間作り等の項目については、学校間で揃ってきている。

改善対策については、良い方向にしていきたい。

自己肯定感と主体性が低い。子どものいじめに対する不安感が繋がっている。

委員 人権については先生方にしっかり教育してほしいと思っている。

委員 学校評価の様式もバラバラで見えづらい。

委員 学校評価は各家庭に配布されたのか。

次長 説明をつけて、学校より配布されている。

教育長 誰のためのマニフェストなのかを考えないといけない。教育委員会は地域や保護者に

見てわかりやすいよいうに改善していかなければいけない。

委員 学校評価のアンケートで会見第二小で気になる子がいる。

教育長 気にかけて見ていく。

委員 さくらまつりの駐車場の案内看板を考慮してほしい。

教育長 さくらまつりは企画政策課が担当している。反省点で上がってきていると思う。

委員 高校生サークルは交流が深まり、自主性が高まり、良いつながりができていた。

小学生の活動があまり見えなかった。

教育長 小学生は人の多さにびっくりしたと思う。

委員 高校生国際交流の広報はどのようにしているか。

課長 ホームページで実施している。

委員 男性の参加があればよいが。

課長 昨年は男性が一人だった。

【10.協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

　なし。

２）事務局提案

①学校計画訪問について

　当日資料にて説明

②平成３１年度に取り組む教育課題及び施策の方向性について

　当日資料にて説明

委員 中体連とはどういうことか。

教育長 全国組織の「中学校体育連盟」で校長が代表となっている。

委員 まち未来科の発表に行くが、誰かが指導しているか。

教育長 学校が指導している。

委員 着目もよく、発表もよいが、着地点があまりよくないと感じる。

教育長 実現可能かどうか、企業や地域の方の話を聞くようなプロセスがあってもよい。

委員 何が原因なのか、見つけ方について地元と対話できるような形をとってほしい。

誰かコーディネーターをつけて育成してほしい。

委員 複合施設は誰がするのか。

課長 建設は畑岡補佐、施設ができたら野口館長が中心となって、図書館も含め、社会教育が

実施していく。

委員 カフェの事業者はあったか。
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課長 ３月末まで募集したようだが、希望者なしとのことだった。

委員 フラダンスや３B体操など、継続的な健康づくり、仲間づくり、自主的なサークル

などもがあるが、若手がなかなか入ってこない。すみわけもしにくい。

教育長 子どもの体力もあまり上がっていない。体力だけでなく、生活習慣など、大学と

組んで向かっていけたらと思っている。

委員 人が交流するように考えなけれないけない。物だけ作っても人は来てくれない。

交流を中心に考えなければいけない。

委員 人権について、子ども達は学校で学習はしているが、何が良いかいけないかを

親子で深めていけたら良いと思う。

教育長 子ども達の中に、人権感覚をしっかり伝えきれていない。子どもや保護者について

社会教育がしっかりやっていきたい。

【１１．協議Ⅱ】

なし

【１２．今後の主な予定】

次長 　会議案Ｐ６のとおり

１）５月（第５回）定例教育委員会の開催について

　日時　５月１７日（金）午後１時３０分～

　会場　南部町役場天萬庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　午後４時４５分

【１３．次回委員会開催日について】
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